

REVISTA DE REVISTAS

«ARBOR». Revista general de investigación y cultura. Tomo XCI. Núm. 354. Junio 1975. Madrid. — Estudios: «La Andalucía de Pemán», por Pedro Laín Entralgo. «En torno a Séneca», por Eleuterio Elorduy. S.J. «La visión mágico-mesianica en tres relatos de Gabriel García Marquez», por George R. Shivers. — Temas de nuestro tiempo: «San Agustín contra la pena de muerte», por Niceto Blázquez, O.P. «El estudio de las literaturas española e italiana en los Estados Unidos», por Bruno M. Damiani. «Antropología cultural del Africa Austral», por Eduardo Freitas da Costa. — Notas: «Suiza y la imaginación extranjeras», por Carlos Latorre Marín. «Actualidad del pensamiento helénico», por J. Alberto Marín Morales. — Libros: «Viaje por la locura», por Arturo del Villar. — Bibliografía.

«ARCHIVO ESPAÑOL DE ARTE». Instituto Diego Velázquez. Madrid. Tomo XLVII. Núm. 188. Octubre-Diciembre 1974. «Giambattista Novello, un arquitecto paduano del XVIII en la Corte de España», por Loredana Olivato. «Francisco Rizi. Pinturas murales», por Diego Angulo Iñiguez. «Dos notas, a dos pinturas de Goya, de tema religioso», por Xavier de Salas. — Varia: «La Administración de Correos de Nueva Guatemala», por Elías Zamora Acosta. «Adoración de los ángeles y los pastores» de Joos van Cleve», por Elisa Bermejo. «Nueva Virgen de la Leche de Ambrosius Benson», por Elisa Bermejo. «A propósito de L.J.F. Lagrenée», por Jacques Villain. «Testamento y muerte del pintor Bartolomé Román», por Trinidad de Antonio Sáenz. «Los retablos de la Capilla de San Blas de la Catedral de Toledo», por Almudena Sánchez-Palencia Mancebo. «Los planos de Novello para el Palacio Real, de Madrid», por N.R. — Bibliografía.

«ARCHIVO IBERO-AMERICANO». Revista trimestral de Estudios Históricos publicada por los PP. Franciscanos. Madrid. Año XXXV. Octubre-Diciembre 1975. Núm. 140. «El noviciado del Calvario de Salamaanca (III), por Antolín Abad, OFM. «Palacios Galiana — Senda Galiana — Ad iter Galiense», por Juan Meseguer, OFM. «Provinciales Compostelanos», por Manuel R. Pazos OFM. «Traspaso frustado, de Castilla a Aragón, de los conventos franciscanos y clarisas de Orihuela (1535-1541)», por Victor Sánchez, OFM. Miscelánea.

«ARCHIVUM». Revista de la Facultad de Filosofía y Letras. Universidad de Oviedo. Tomo XXIV. Enero-Diciembre 1974. «El habla de Taberga: sincronía y diacronía, por José Luis García Arias.

«ARCHIVUM HISTORICUM SOCIETATIS IESU». Romae. Anno XLIV. Fasc. 88. Iul. Dec. 1975. Periodicum Semestre. Commentarii historici: «Werk und Denken P.M. Pribillas S.I.», por Karl H. Neufeld S.I. — Textus inediti: «La elección del Padre General Lorenzo Ricci (1758)», por Manuel Ruiz Jurado S.I. — Commentarii breviores: «Das Sprichwort in Jesuitenbrichten Portugiesisch-

-Indiens (ca. 1544-1620)», por Josej Wicki S.I. «Un franc-comtois au service de l'Espagne. Claude Clément S.I. (1594?-1642)», por Hugues Didier. «Dom Guéranger et la Compagnie de Jésus, por Louis Soltner. — Operum indicia. — Bibliographia de historia S.I.

«BERCEO». Instituto de Estudios Riojanos. Servicio de cultura de la Excm.a Diputación Provincial de Logroño. Julio-Diciembre 1975. Núm. 89. «Cantaria por cantara, en la Rioja», por Emilio Ridruejo. «La Heráldica de Lumbreras de Cameros. «Datos para la Historia», por José María Ruiz Galarreta. «Rodrigo Iñiguez, Abad de Silos, «¿Fue antes monje y Prior de San Millán?», por Joaquín Peña, O.A.R. «Un documento papal del siglo XVII dirigido a la aldea de Navalsaz», por Matilde García y Antonio González. «Cabecera románica de la iglesia de San Bartolomé de Logroño», por María de los Angeles de las Heras Núñez. «La expansión demográfica de la España húmeda», por Federico Leach Albert. «Geografía Mariana de la Rioja», por Felipe Abad León. «El Solar de Tejada: una incidencia en Clavijo», por José Fermín Hernández Lázaro de Tejada. «La vida social y económica de la ciudad de Logroño, en los siglos XVI y XVII, por Juan-Manuel Palacios Sánchez.

«BOLETIN DE LA COMISION PROVINCIAL DE MONUMENTOS HISTORICOS Y ARTISTICOS DE LUGO». Tomo IX. 1.º de enero de 1974 a 31 de diciembre de 1975. Núms. 81-84. «Revisión de cuatro inscripciones romanas», por Nicandro Ares Vázquez. «Armas y blasones», por Narciso Peinado Gómez. «Una alabarda de sílex hallada en San Juan de Parada (Lugo)», por Felipe Arias Vilas y J.M. Vázquez Varela. «Análisis radiográfico de cuentas de calaita gallegas», por F. Guitian Rivera y J.M. Vázquez Varela. «Iglesias románicas de la provincia de Lugo», por Amador López Valcárcel. «Hallazgo de bellotas en el castro de Vixil: reflexiones sobre la agricultura castreña», por J.M. Vázquez Varela. «Pazo de Villafiz», por Manuel Vázquez Seijas. «Heráldica provincial: escudos de armas de Rañal y Pazo de Souto», por José M.ª Coira Sanjurjo. «Toponimia gallega», por Víctor de Olano Silva. «Cuando se vendían las oraciones. Exorcismo popular contras las lombrices», por José Trapero Pardo. «Sepulturas entropoides», por Jaime Delgado Gómez. — Nota necrológica. — Noticario. — Bibliografía.

«BOLETIN DE LA INSTITUCION FERNAN GONZALEZ». Burgos. Año LIV. Primer semestre de 1975. Núm. 184. «Del Burgos de antaño. La universidad de curas niega los honores del incienso a su Señoría la Ciudad (Ayuntamiento)», por Ismael García Rámila. «Castrojeriz», por Rafael Núñez Rosáenz. «De cómo en Aranda de Duero actuaba una Sociedad Económica de Amigos del País el año 1819», por Luis Cortés Echánove. «Apuntes para una bibliografía gomellana», por Pedro Ontoria Oquillas. «Este otro Dámaso Alonso: Pervivencia soterana del poteta «puro», por C. Angel Zorita. «Prosopografía burgalesa. Sarracín y Bonifaz», por el Profesor Teófilo F. Ruiz. «Arquitectura de Medina de Pomar (Burgos)», por Inocencio Cadiñanos Bardeci. «Homenaje a los hermanos Machado», por Ernesto Ruiz y G. de Linares. «Castros burgaleses. Los poblados de El Castelar (Poza de la Sal), Trulla (Rublacedo de Arriba) y los Llanos (Soto de Bureba), por José Antonio Abásolo y María de los A.G. Behe-merid. Bibliografía.

«BOLETIN DE LA INSTITUCION «SANCHO EL SABIO». Obra cultural de la Caja de Ahorros de la Ciudad de Vitoria. Año XIX. Tomo XIX. 1975. «Reseña Histórica y Catálogo Monumental del Monasterio de Quejana 1374-1974. VI Centenario», por P. Faustino Martínez Vázquez, O.P. «Linajes Ala-

veses: Los Aguirre: Marqueses de Montehermoso», por Juan Vidal-Abarca. «La Casa del Santuario de Nra. Sra. de la Encina. Arceniega (Alava)», por José Iturrate. «El Condado de Alava y el de Castilla», por Manuel de Aranegui. «El Primer Obispo de Vitoria y el Vicario de Tolosa Luciano Mendizábal», por Francisco Rodríguez de Coro. «Algunas torres «Olaguibeasas» que no son de Olaguibel», por Gerardo López de Guereñu. «El Convento de las Madres Agustina de Arceniega (Alava)», por José Iturrate. «El Canciller Ayala y la traducción de la Arcadia», por Enrique Ortiz de Latierro. «Para el epistolario de Samaniego», por Emilio Palacios Fernández. «San Francisco de Alava. Crónica de su fundación y exterminio», por Félix Infante. «De nuevo con Don Valentín Foronda», por Justo Gárate.

«BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA». Madrid. Tomo CLXXII. Cuaderno II. Mayo-Agosto 1975. «Excmo. Sr. Don Ciriaco Pérez Bustamante (1896-1975)», por Jesús Pabón. «Excmo. Sr. Don Joaquín María de Navascués y de Juan (1900-1975)», por Jesús Pabón. «Excmo. Sr. Don Amando Melón y Ruiz de Gordejuela (1895-1975)», por Emilio García Gómez. «Excmo. Sr. Don Carlos Martínez de Campos y Serrano, Duque de la Torre (1887-1975)», por Jesús Pabón. «Testimonios retrospectivos sobre el feudalismo castellano en «El Libro de las Behetrias», por Angel Ferrari. «Los Banderizos del Bidasoa (1350-1582)», por Alfonso Otazu. — Miscelánea: «El cumplimiento de las últimas voluntades del Rey Enrique III», por el Duque de Frías. — Informes oficiales.

«BOLETIN DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS GIENNENSES». Excma. Diputación Provincial de Jaén. Año XXI. Enero-Marzo 1975. Núm. 83. Arqueología: «Desarrollo Histórico del Perímetro Urbano de Ubeda», por Rafael Vañó Silvestre. — Historia: «Don Juan Valera ante la restauración», por Carmen Juan y Lovera. — Ciencias Naturales: «Consideraciones socio-económicas sobre los Yacimientos de Sales Sódicas de Ubeda», por Francisco Esteban Santisteban. — Biografía: «Personalidad humana y científica de José Yanguas Messia», por Miguel Arjona Colomo. — Actividades y temas varios.

«BOLETIN DEL INSTITUTO AMERICANO DE ESTUDIOS VASCOS». Buenos Aires. Año XXVI. Vol. XXVI. Núm. 103. Octubre-Diciembre 1975. «Instituto Americano de Estudios Vascos». «Presentación del Dr. I. R. Mallo», por Jorge S. Oria. «El Principio de la Libertad en el Sentimiento de los Vascos», por Idalberto Raúl Mallo. «En la Celebración de Deun Iñaki», por Jesús de Zabala. «Presentación de la Dra. M. E. Etcheverry», por Jorge S. Oria. «El Rh Negativo en la Sangre de los Vascos», por María Elena Etcheverry. «Premio Juan José Guaresti (h.)», por el Instituto A. de E. V. «Presentación del Dr. Martín A. Noel», por Jorge S. Oria. «Añejas Virtudes de una Raza Inmemorial», por Martín A. Noel. «Contador Público Ramón C. Lequerica», por Andrés M.^a de Irujo. «Heráldica. Noel», por Julián de Amilibia. «Lucila Godoy Alcayaga, Gabriela Mistral», por Arbeiza-Ataun. «Le Soi-Disant Parentés» del Vasco y el Japonés», por Roslyn M. Frank. «El Encuentro de Dos Poetas», por A.M. de I. «Cartas a un Barojiano. El escritor y el Hombre», por Antonio M.^a Labayen. — Bibliografía.

«BURGENSE». Facultad Teológica del Norte de España. Sede de Burgos. 1975. 16/2. Estudios y ensayos: «Crisis mesiánica en la multiplicación de los panes (Mc 6, 30-46 y Jn 6, 1-15)», por Ramón Trevijano Etcheverría. «Nueva orientación de la problemática teológica: referencia a su proyección social», por P. Andiano Alvarez Suárez, O.C.D. «La Universidad Complutense según el car-

denal Cisneros (1508-1543)», por Alfredo Martínez Albiach. «La pobreza del sacerdote secular», por Augusto Sarmiento. — Notas y documentos: «Un tratado teológico de Juan de Cazalla contra la astrología judiciaria (1523)», por Melquiades Andrés. «VII Congreso mariológico y XIV Congreso mariano internacional», por Laurentino M.^a Herrán. — Bibliografía.

«CELTIBERIA». Centro de Estudios Sorianos. Año XXV. Vol. XXV. Julio-Diciembre 1975. N.º 50. Estudios: «La arquitectura del siglo XVI en la provincia de Soria, por Fernando Marias. «Política económica regional», por Emilio Ruiz. «El convento de Paredes Albas en Berlanga de Duero», por José María Martínez Frías. — Otros estudios conmemorativos: «Don Pedro de Montoya, Obispo de Osma (1454-1474). (Aspectos de su vida y de su obra)», por T. Portillo Capilla. «Apuntes para la bibliografía de Agustín Salazar y Torres (1642-1675)», por José Simón Díaz. «In memoriam: El poeta Dionisio Ridruejo (1912-1975)», por José Antonio Pérez-Rioja. — Varia. — Notas bibliográficas.

«CUADERNOS DE ARAGON 5-6». Institución «Fernando el Católico». Zaragoza 1974. «Defensa del patrimonio natural de Aragón, por Pedro Baringo Rosinach. «Atlas regional de Aragón», por Antonio Higuera Arnal. «El privilegio de la manifestación, por Angel Duque Barragués. «Los contrastes socioeconómicos entre las provincias y municipios aragoneses», por Vicente Bielza de Ory. «La política de comarcalización y el desarrollo regional. Los casos de Borja y Cinco Villas, por Carlos Royo-Villanova Laguna. «Defensa de la arquitectura de la primera mitad del siglo XX», por Federico Torralba Soriano. «Ganaderos y ganadería en las Cinco Villas», por Isaías Zarazaga Burillo.

«CUADERNOS DE INVESTIGACION GEOGRAFIA E HISTORIA» (C.I.G.H.) Publicación del Colegio Universitario de Logroño. Diciembre, 1975. «Alvéolos en la depresión del Ebro», por S. Mensua y M.^a J. Ibáñez. «Una visión geográfica acerca de la degradación del paisaje y los problemas del medio ambiente», por V. Biesa de Ory. «Los estudios climáticos desde el campo de la geografía», por J. Creus Novan. «La «casa» en el proceso de cambio del Pirineo aragonés», por J.J. Pujadas y D. Comas. «Sobre el tránsito del absolutismo al liberalismo», por C.E. Corona. «Pronunciamientos liberales en Zaragoza durante la Regencia de María Cristina (1833-1840)», por J.M. Delgado Idarretá. «Baltasar Carlos y Zaragoza», por J. Maiso González. «Unas piezas de batería barroca mejicana en Zaragoza», por J.F. Esteban Lorente. «Juan Ramírez, escultor zaragozano del siglo XVIII», por M.^a B. Boloqui Larraya.

«ECONOMIA VASCONGADA». Revista de la industria, el comercio y la navegación. San Sebastián. Año XXX. Diciembre 1975. Núm. 370. «El problema del concierto económico», por Joaquín Elósegui Amundarain. «Letrados Asesores del Organismo administrativo de las Sociedades Mercantiles», por Oscar Rodríguez-Arias de Asso. «¿Hacia dónde van nuestras empresas industriales?», por Alberto Abad. «Un nuevo orden económico internacional». «Pensando en vasco: El Concierto económico», por Luis Elejalde. «La polémica entre la estabilización y la expansión», por Jesús Dorao Lanzagorta. «El problema de las regiones en la C.E.E.», por Xabier Alcorta. «Indecisión», por Victor Ros Monzón. Alava: «El tema del abastecimiento de agua», por A. Herrero. Guipúzcoa: «La Máquina-Herramienta, un sector en crisis», por José Miguel Salaverría. Navarra: «Participación en el Cooperativismo», por Juan Larrambere. Vizcaya: «La situación económica, vista por los empresarios», por Jesús Dorao Lanzagorta. Cataluña: «El túnel-ducto de Martorell, por Feliciano Baratech. Índice industrial, comercial y marítimo.

«INSTITUTO DE ESTUDIOS ALICANTINOS». Revista del Instituto de Estudios Alicantinos. Excm. Diputación Provincial de Alicante. Núm. 15, II Epoca. Mayo-Agosto, 1975. Estudios y artículos: «El yacimiento de mamíferos de la mina de Alcoy», por Emiliano de Aguirre Enriquez y Artemio Cuenca Payá. «Los movimientos recientes del litoral alicantino, III: el segmento extendido entre el Cabo de las Huertas y el barranco de los Ovejas», por C. Gaibar-Puertas. «Un vaso de sigillata clara en el Museo de Alicante», por Gabriela Martín. «Conquista y anexión de Alicante al reino de Valencia (I)», por Juan-Manuel del Estal. «Miguel Hernández y Carlos Fenoll», por José M.^a Balcells. — Textos: «Poesía. Desde el amor y la espera», por Teresa Cía Gómez. — Noticias y actividades.

«MISCELANEA COMILLAS». Revista de estudios históricos. Universidad Pontificia Comillas. Año XXXIII. 1975. 2.º semestre. N.º 63. «Los nombres del Profeta en la teología musulmana», por Mikel de Epalza. «Santo Tomás y los árabes. Bibliografía», por Salvador Gómez Nogales. «Epistolario de D. Bonhoeffer», por José J. Alemany. — Reseñas bibliográficas.

«EL MUSEO DE PONTEVEDRA. XXIX». Diputación provincial de Pontevedra. Pontevedra, 1975. Miscelánea de trabajos dedicada a D. José Fernández López. Memoria: «Patronato del Museo de Pontevedra. Memoria 1974», por Alfredo García Alén. «El Excmo. Sr. Don José Fernández López, Hijo Adoptivo de la Provincia». — Prehistoria y arqueología: «Adiciones a la «Carta Arqueológica de la Provincia de Pontevedra». Inventario de localidades con hallazgos paleolíticos», por José Filgueira Valverde y Alfredo García Alén. «Dos hachas bifaces», por Angeles Garrido Torres y Rosa Cabada Alvarez. «Excavación de una mámoa en «Chan da Cruz», Vilaboa», por Antonio J. de la Peña Santos. «El depósito de Mougás: Nuevos datos sobre la protohistoria del W de Galicia», por José Carlos Sierra Rodríguez y Juan Martínez do Tamuxe. «Excavación de A. Lanzada (Sanxenxo-Pontevedra). Informe preliminar de la Campaña 1974», por F. Fariña Busto. «Restos de una villa romana en Hío», por Francisco Fariña, A. de la Peña y José C. Sierra. «Nuevo hallazgo en Taboexa (Pontevedra)», por P. Acuña y A. García Alén. — Numismática: «Moneda medieval castellana en el Museo. I. Donativo José Fernández López», por F. Fariña. — Historia: «Alfonso IX en Pontevedra», por Modesto Rodríguez Figueiredo. — Arte: «Tres pinturas de los Países Bajos (Siglo XVII). Nuevas atribuciones», por José Filgueira Valverde. — Costumbres: «El Corpus Viejo en Pontevedra», por José Filgueira Valverde. — Bibliografía y literatura: «Ediciones incunables de Diego de Muros», por Antonio Odriozola. «Una biblioteca pontevedresa a finales del siglo XIX (De J. Muruais hacia Valle-Inclán)» por Jean-Marie Lavaud. — Miscelánea. — Documentos.

«PRINCIPE DE VIANA». Institución Príncipe de Viana. Diputación Foral de Navarra. Pamplona. Año 36. Núms. 140-141. 1975. «Nuevos monumentos megalíticos en Baztán y zonas colindantes (II)», por Francisco Ondarra. «El monasterio riojano de las santas mártires Nunilo y Alodia», por Tomás Moral, O.S.B. «El Decreto del año 1051 de liberación de las iglesias vizcaínas del dominio de los «Etxe-Abade». El derecho señorial de jauría. La actitud del señor de Vizcaya», por Ildelfonso Gurruchaga. «Supuestos agotes vascos en Monzón. Su examen médico en 1390», por Jaime Riera Sans. «Iñigo López de Loyola y el proceso contra Miguel de Herrera, Alcaide de la Fortaleza de Pamplona», por Luis Fernández Martín, S.J. «Los escultores Imberto y su obra de Garisoain», por José María Jimeno Jurfo. «El Cardenal Diego de Espinosa consejero de Felipe II, el monasterio de Iranzu y la peste de Pamplona en 1566», por José

Luis de Orella y Unzué. «Diego de Zabalza, platero del duque de Lerma y de la reina Isabel de Borbón», por Ana Maruque Manso y José Manuel Cruz Valdovinos. «Autores y actores teatrales en la Pamplona del siglo XVIII», por Miguel D'Ors. «Carlos Von Gagern, Chaho y el complot de Estella en 1848», por Marianne O. de Bopp. «El castillo «Infanta Isabel» de Obanos y el levantamiento foral del sargento López en 1893», por Santos Beguiristain Eguílaz.

«PYRENEES». Organe Officiel de Musée Pyrénéen du Château Fort de Lourdes. N.º 104. Octobre-Décembre 1975. «1845. Eugène Delacroix aux Pyrénées», par André Dussert. «Cinq ans d'activités du Musée Pyrénéen», par Jean Robert. «Terre aimée. Fons Noster», par Pierre Fontan. «La croix du Pas de Mahomet à l'Aneto», par Jean-Jacques Martin. «L'évolution contemporaine du vin de Jurançon», par René Cuzacq. «La frontière hispano-française des Pyrénées et les conditions de sa délimitation (suite)», par Jean Sermet. «Rencontre Ibéro-française de Cotiella», par Pierre Billon. «Sept ans aux Pyrénées 1897-1904 avec Henri Beraldi (1849-1931)», par Luc Maury. «Gaston-Fébus Troubadour», par Pierre Tucoc-Chala. «Qu'est-ce qu'une porte du Parc National?», par D. Tribot-Laspierre. «Amis du Parc National». «L'expulsion des Morisques Espagnols en 1610. Ses conséquences dans le Midi français», par Osmin Ricau.